
ACTA No. 04-2023. En la Ciudad de Guatemala, en modalidad virtual a través

del link

https://us02web.zoom.us/j/81617473072?pwd=Zm1wWmZ2b0xJNkwybkhjQXJxVTRPdz09,

siendo las 15:00 horas del 09 de febrero de 2023, se encuentran reunidos los

miembros integrantes de este cuerpo colegiado: Ingeniero Agrónomo Waldemar

Nufio Reyes, Decano; Doctor Marvin Roberto Salguero Barahona, Vocal I; Doctora

Gricelda Lily Gutiérrez Álvarez, Vocal II, Bachiller en Ciencias y Letras Sahara

Yarith Méndez Anckermann, Vocal IV; Perito en Administración Yonshual

Nehemías Xinico, Vocal V y el Ingeniero Agrónomo Mario Antonio Godínez López,

Secretario Académico de este órgano colegiado, con el objeto de celebrar sesión

ordinaria convocada para tal efecto, dejando constancia de lo siguiente:

PRIMERO. Comprobación del quórum y apertura de sesión.

El Ingeniero Agrónomo Waldemar Nufio Reyes, Decano de la Facultad de

Agronomía, en la calidad con la que actúa, quien preside la presente sesión,

procede a comprobar el quórum de integración de Junta Directiva, con el

propósito de calificar si ha lugar a la celebración de la presente sesión y si,

habiendo comprobado la asistencia de 05 de sus integrantes, procede a declararla

abierta y a dar inicio a la misma.

SEGUNDO. Conocimiento y aprobación de agenda

El Ingeniero Agrónomo Waldemar Nufio Reyes, Decano de la Facultad de

Agronomía, quien preside la presente sesión, somete a consideración de Junta

Directiva, para su aprobación la siguiente agenda:

3º. Ratificación del Acta 03-2023

4º. Informes

5º. Solicitudes

6º. Puntos Varios

6.1. Diálogo entre CSU y Coordinadora General de Estudiantes.

6.2. Cambio de horario curso de Genética General.

6.3. Pronunciamiento de la FAUSAC en torno a Sanción impuesta a Estudiante

Camilo García por parte del CSU

6.4. Elecciones de la Universidad.

6.5. Ternas de Coordinadores.

6.6. Solicitud de estudiante MAria José Santos Valenzuela.
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6.7. Solicitud de cambio de horario de curso de Vegetación del Bosque.

6.8. Solicitud de cambio de horario del curso de Antropología Agraria Matutina.

7º. Cierre de la reunión

Los miembros de Junta Directiva, entraron a aprobar la presente agenda.

TERCERO: Ratificación del Acta 03-2023

El señor Secretario solicita atentamente a la Junta Directiva correr la ratificación

de las actas 1, 2 y 3 para la siguiente sesión ordinaria, explicando que las

razones de dicho atraso en la elaboración de borradores finales ha sido el exceso

de trabajo para secretaría académica en estas dos semanas anteriores.

La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Diferir la ratificación de las actas 01, 02, y 03 de 2023 para la siguiente

reunión ordinaria.

b) Notifíquese.

CUARTO: Informes

4.1 El Señor Decano, Ingeniero Agrónomo Waldemar Nufio Reyes,

informa lo siguiente:

4.1.1 Diligencia ante CSU y Secretario General con relación a Elecciones

de Vocal II y Vocal III.

Informa el señor Decano Ing. Agr. Waldemar Nufio Reyes, que en el caso de la

Elección de Vocal II la elección está lista para ser trasladada al seno de la agenda

del CSU de la siguiente sesión ordinaria de dicho organismo.

En el caso de Vocal III informa el señor Decano Ing. Agr. Waldemar Nufio Reyes

que le han informado en Secretaría General, que la elección aún no ha llegado al

CSU, se encuentra en revisión en Registro y Estadística.

La Junta Directiva al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibido el informe del Señor Decano, Ing. Agr. Waldemar Nufio

Reyes.

b) Notifíquese.
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4.1.2. Informe sobre gestiones para financiamiento de EPS.

Informa el señor Decano que se han tenido reuniones con EPSUM, con

AGEXPORT y otras entidades para poder ubicar con financiamiento a estudiantes

de nuestra facultad. Existen ofrecimientos de otras instituciones cuyo requisito

es la realización de instrumentos de cooperación como convenios que se están

preparando con UVIGER y que eso ha sido parte de la agenda de la semana

anterior.

Al respecto la Junta Directiva ACUERDA:

a) Dar por recibido el informe del Señor Decano, Ing. Agr. Waldemar Nufio

Reyes.

b) Notifíquese.

4.1.3. Notas del EPS.

Se está haciendo la gestión para colocar las notas de los estudiantes que ya han

aprobado el EPS para no retrasar los procesos de finalización de informes y de

graduación. Ya que se ha tenido dificultad al captar dichas notas por parte de

algunos profesores de EPS. Se ha avanzado también en la concreción de la

graduación de los estudiantes que optaron por la graduación con el sistema de

post grado.

Al respecto la Junta Directiva ACUERDA:

a) Dar por recibido el informe del Señor Decano, Ing. Agr. Waldemar Nufio

Reyes.

b) Notifíquese.

4.1.4. Informe de Vocal I sobre la COMEVAL.

Se expuso por parte de Dr. Marvin Salguero Barahona, Vocal I y Coordinador de

la COMEVAL de la Facultad, las dificultades que existieron para realizar la

evaluación docente de 2022. La solución que se visualizó conjuntamente con

DEPPA, es que se hiciera la evaluación en los primeros dos meses. Junta

Directiva ya emitió resolución sobre la realización de la evaluación docente con el

mismo organigrama de primer semestre 2022. Existe problemas por parte de

departamento de Informática, para realizar el apoyo técnico y logístico en la

evaluación debido a que las máquinas y el servidor que tienen alojadas esas

bases de datos y plataformas se encuentran apagadas dentro del Edificio de la
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Facultad. La alternativa es trabajar en la nube, lo que va a llevar una semana de

trabajo por lo que se planea evaluar del 15 al 27 de febrero del presente año, para

lo cual se le ha requerido apoyo a tiempo completo a dicho departamento.

Informa además Continúa informando Dr. Marvin Salguero Barahona que el día

10 de febrero la COMEVAL realizará una reunión de información a los profesores

a las 12:30 pm para explicar el proceso y el procedimiento.

Al respecto la Junta Directiva ACUERDA:

a) Dar por recibido el informe del Dr. Marvin Salguero Barahona, coordinador

de la COMEVAL.

b) Instruir al jefe del Departamento de Informática Ing. Daniel Pérez Ramírez,

para que apoye la realización de la evaluación docente de manera oportuna

y en coordinación con COMEVAL.

c) Acuerdo de transcripción y notificación inmediata.

4.2 El Señor Secretario Académico, Ingeniero Agrónomo Mario Antonio

Godínez López, informa lo siguiente:

4.2.1 Que el Ingeniero Agrónomo José Humberto Calderón Díaz, Director

de la Escuela de Estudios de Postgrado, presenta respuesta al Punto

TRIGECIMOSEGUNDO del Acta 35-2022 del Consejo Superior

Universitario, solicitando autorización para que la Maestría de

Desarrollo Rural y la Maestría de Manejo Sostenible de Suelo y Agua,

terminen las dos cohortes en forma virtual durante el año 2023
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA

a) Diferir la decisión sobre este tema, solicitando al señor Director de la

Escuela de Postgrado de la Facultad para la siguiente sesión ordinaria, un

informe detallado explicando los cambios que se tuvieron en el programa

virtual/presencial, con base en información proporcionada por los

Coordinadores de las Maestrías, para poder tomar la decisión sobre ello.

b) Aprobar el primer trimestre de la segunda cohorte de las Maestrías de

forma virtual.

c) Lo aprobado en el inciso b, se revisaría en el momento que existan

condiciones para la realización de actividades de forma presencial para el

segundo trimestre.

d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

4.2.2 Que el Ingeniero Agrónomo Miguel Estiven Mansilla Del Cid,

Secretario Adjunto, presenta el Protocolo para el desarrollo de

actividades administrativas de manera virtual y su implementación

al retorno a actividades presenciales, como respuesta al Punto

DÉCIMO, inciso 10.4 del Acta 01-2023.
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Dra. Gricelda Lily Gutiérez manifiesta que en el borrador de protocolo presentado

no se mencionan actividades que mejoren la ventilación de los espacios, el

mantenimiento de vehículos, así como otros aspectos que se priorizaron por

Junta Directiva para el retorno a la presencialidad. Estudiante Yonshual Xinico,

Vocal V, expresa que en el informe también no se encuentran los aforos que se

ejecutarán para la cantidad de estudiantes por clase o salón, y no existe un

cronograma tentativo de las actividades a realizar en un escenario de la

presencialidad.

La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibido la propuesta de protocolo presentada por el Secretario

Adjunto, Ing. Agr. Miguel Mansilla del Cid.

b) Instruir a Coordinador de UPDEA, Ing. Agr. José Calderón y al Secretario

Adjunto para que elaboren y presenten un informe sobre la capacidad de

los salones y revisar que estos tengan las condiciones necesarias para la

atención a las clases.

c) Requerir a la Comisión de Salud y Seguridad Ocupacional de la Facultad

de Agronomía para que presente por escrito en la próxima sesión ordinaria

las recomendaciones a la comunidad académica relacionadas con la

9



prevención de enfermedades que se pudiesen presentar al momento de

regresar a la presencialidad. Instruyendo a dicha comisión para que sea

incluida en ella la representación estudiantil con una persona titular y

suplente de la Comisión de Retorno a Clases de la Asociación de

Estudiantes de Agronomía.

d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata a Secretario Adjunto,

Comisión de salud y seguridad ocupacional y a la Asociación de

Estudiantes de Agronomía.

4.2.3 Que se recibió el Oficio de Referencia DEPPA.009-2023, para hacer

del conocimiento de éste Órgano Colegiado, las recomendaciones

generales para optimizar el proceso de la Evaluación en línea.
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la comunicación de DEPPA.

b) Notifíquese a COMEVAL.

QUINTO: Solicitudes

5.1 El estudiante Mario Josué Alvarez Gómez, registro académico

201804069, Secretario de Finanzas de AEA, notifica que el curso

de Introducción a la Fitopatología presenta problemas de

asignación en la plataforma y los horarios de impartición de los

laboratorios, están erróneos.
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud del Estudiante Mario Josué Alvárez.

b) Indicar a los estudiantes que se podrán asignar en el periodo de

asignaciones extemporáneas, para lo cual oportunamente se publicará la

guía para realizar dicho proceso.

c)Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.
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5.2 La estudiante Juanita Lucía Juárez Xitumul, registro académico

201905766, presenta solicitud de aprobación para realizar su

pasantía en el Centro de Diagnóstico Parasitológico y

Fitopatología de la Facultad, en la cohorte de septiembre 2022.
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud de la estudiante Juanita Lucía Juárez

Xitumul, carné 201905766.

b) se aprueba por votación, con voto razonado de Señor Decano Ing. Agr.

Waldemar Nufio Reyes y de Vocal Primero Dr. Marvin Salguero Barahona,

la realización de la pasantía a la estudiante Juanita Lucía Juárez Xitumul,

carné 201905766, informando al Coordinador de UPDEA de la decisión

para el seguimiento correspondiente.

c) La evaluación de la pasantía mencionada corresponde conforme

reglamento.

d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

5.3 El Estudiante Pedro Antonio Mendoza López, registro académico

201804189, solicita autorización para cursar Manejo de Conflictos

Ambientales, como electivo durante el primer semestre de 2023

La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud del Estudiante Pedro Antonio Mendoza López

carné 201804189.
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b) Autorizar al estudiante Pedro Antonio Mendoza López carné 201804189

llevar el curso de Manejo de conflictos Ambientales como electivo,

debiendo cumplir con los prerrequisitos correspondientes.

c) Instruir al Secretario Académico para que resuelva casos similares y de lo

actuado informe a la Junta Directiva.

d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

5.4 Estudiantes de la Facultad de Agronomía, presentan a este Órgano

Colegiado, solicitudes de cambios de cursos, des asignación de

cursos y/o laboratorios, debido a traslapes de cursos y/o

laboratorios.
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Buen día, le saludo para informarle que presentó un problema de traslape, ya

que en los laboratorios de química orgánica no aparece el horario de laboratorio

de miércoles matutina, por lo que solo puedo llevarla jueves matutina, pero en

ese horario se me encuentra botánica sistemática, entonces quisiera saber si

puedo desasignar el curso de botánica en ese horario, para asignar química

orgánica en ese horario y botánica en uno diferente, espero su respuesta

Jose Fernando Meléndez Guerra

Carne: 202210088

SPA
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Al respecto Junta Directiva ACUERDA:

a) Informar a los estudiantes Luisa Fernanda Sánchez Calderón carné

201319648, María José Castro Gómez carné 202012213, Josué Abraham

Pérez Monroy carné 201408115 y Diego Alexander Itzep Ixcayau carné

201603781 que dicho Laboratorio ya fue autorizado en el horario

mencionado y que deben asignarse la teoría y el laboratorio en las

asignaciones extemporáneas.

b) Informar al estudiante Andrés Roberto Peñate que sobre las

desasignaciones éste órgano colegiado estará informando oportunamente.

c) Informar al estudiante José Fernando Meléndez Guerra carné 202210088

que su solicitud debe venir con la identificación y la firma correspondiente.

d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.
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5.5 Un grupo de estudiantes solicitan la apertura del curso de

Transformación de la Madera, durante el primer semestre de 2023

25



La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Informar a los estudiantes que el presente punto ya se resolvió en sesión

anterior y que deben coordinar con Ing. José Mario Saravia, profesor del

Curso, para el avance de dicha actividad académica.

b) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

5.6 Los estudiantes Alvaro José Salazar Solis, registro académico

201846780 (Carrera de SPA) y Allan Yuviny Recinos Sanchez, registro

académico 202105205 (Carrera GAL), solicitan poder asignarse en el

primer semestre de 2023 el curso de Manejo de Conflictos

Ambientales con el Ingeniero Edwin Cano, como un curso electivo.

La Junta Directiva al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud de los estudiantes Alvaro José Salazar Solís

carne 201846780 y Allan Yuviny Recinos Sánchez carne 202105205.

b) Aprobar la asignación del curso de Manejo de Conflictos Ambientales

previa corroboración que tienen los prerrequisitos aprobados.

c) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.
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5.7 Un grupo de estudiantes de las Carrera de Ingeniería Agronómica en

Sistemas de Producción Agrícola e Ingeniería Agronómica en Recursos

Naturales Renovables, solicitan autorización para asignarse en el

primer semestre de 2023 el curso de Ingeniería Sanitaria, como un

curso electivo.

La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Indicar a los estudiantes que deben ingresar su solicitud firmada y con la

respectiva identificación.

b) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.
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5.8 El Estudiante Oliver Eduardo Valenzuela Barrios, registro

académico 201905963, solicita la desasignación del curso electivo

de Agroecología, para poder asignarse el Módulo de Producción de

Frutales y Cultivos Industriales, para el primer semestre de 2023

La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud del estudiante Oliver Eduardo Valenzuela

Barrios carnet 201905963.

b) Indicar al estudiante que sobre las desasignaciones Junta Directiva

informará en forma oportuna el procedimiento.

c) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.
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5.9 La estudiante Lisbeth Rosibel Morán Velásquez, registro

académico 201804537, presenta su renuncia al cargo de Auxiliar

de Cátedra I en la Subárea de Matemática y Física, debido a que ya

trabaja en otra institución.

La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la carta de renuncia de la estudiante Lisbeth Rosibel

Morán Velásquez, carné 201804537.

b) Aceptar la renuncia de la estudiante Lisbeth Rossibel Morán Velásquez

carné 201804537 y dejar sin efecto el nombramiento correspondiente.

c) Convocar a la plaza de Auxiliar de Cátedra I y Auxiliar de Cátedra II B, que

se encuentran vacantes conforme los mismos criterios aprobados en la

primera convocatoria, conforme el siguiente modelo:

“UNIVERSIDAD DE SAN CARLOS DE GUATEMALA

FACULTAD DE AGRONOMÍA

SEGUNDA CONVOCATORIA A SELECCIÓN POR MÉRITOS CURRICULARES

PARA

AUXILIARES DE CÁTEDRA I Y II PARA EL PRIMER SEMESTRE DE 2023
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Guatemala, 10 de febrero de 2023.

1º

.

FECHA DE RECEPCIÓN DE

PAPELERÍA

Recepción de papelería días lunes 13

y martes 14 de febrero en horario de

8:00 a 17:00 horas.

Mecanismo de envío de la papelería:

deben enviar los expedientes al

correo de

correspondenciajuntadirectiva@gmail

.com

Envío de papelería a la terna : día

miércoles 15 febrero 2023.

2°

.

ENVÍO DE EXPEDIENTES DE

SECRETARÍA ACADEMICA A

TERNA EVALUADORA

Revisión y calificación de

expedientes por parte de la terna:

16 de febrero 2023.

3°

.

ENVÍO DE RESULTADOS A

JUNTA DIRECTIVA

Envío de expedientes revisados y

calificados de la terna a Junta

Directiva 16 de febrero 2023.

4º

.

NOTIFICACIÓN DE

RESULTADOS A LAS

PERSONAS SELECCIONADAS

Junta Directiva conoce dictámenes

de la terna en sesión extraordinaria

de punto único el viernes 17 de

febrero 2023.

El resultado se dará a conocer el día

17 de febrero de 2023.

5°

.

PLAZAS

ÁREA DE CIENCIAS
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SUBÁREA DE MATEMÁTICA Y FÍSICA

Auxiliar de Cátedra I “A” (lunes a viernes de 09:00 a 14:00 horas)

-Impartir 04 laboratorios de Introducción a la Matemática

-Impartir 01 laboratorio del curso de Matemática I

-Actualización docente

Total horas 25

Auxiliar de Cátedra II “B” (lunes a viernes de 9:00 a 17:00 horas)

Impartir 05 laboratorios de Física Aplicada

Impartir 1 laboratorio de Matemática I

Impartir 1 laboratorio de Física General

Total Horas 35

SUBÁREA DE CIENCIAS QUÍMICAS

Auxiliar de Cátedra I “C” (lunes a viernes de 11:00 a 16:00 horas)

-Impartir 05 laboratorios de Química General I

-Actualización docente

Total horas 25

6º. CARACTERÍSTICAS DE LAS PLAZAS:

● Para el Puesto de Auxiliar de Cátedra I se requiere que los candidatos hayan

aprobado los cursos obligatorios y de preferencia los cursos electivos de la

Subárea respectiva.

● La vigencia del contrato será únicamente por el primer semestre del año

2023, para todas las plazas.

● Sueldo Mensual por tiempo completo:
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Auxiliar de Cátedra I: Q.4,545.00 más Q.687.50 bono mensual

(este sueldo corresponde a tiempo completo

25 HORAS SEMANALES)

Auxiliar de Cátedra II: Q.7,776.00 más Q.1,100.00 bono

mensual (este sueldo corresponde a tiempo

completo 40 HORAS SEMANALES)

7º. DOCUMENTOS REQUERIDOS:

Auxiliar de Cátedra I

1. Solicitud por escrito, dirigida al Secretario Académico, indicando la plaza

específica a la que están aplicando.

2. Currículum vitae

3. Constancia de ser estudiante regular de la Facultad de Agronomía (Solicitarlo al

correo ctrl.academico.fausac@gmail.com, acompañado de la constancia de estar

inscrito.

4. Constancia de haber aprobado las 3/5 partes del currículo en unidades

valorativas (Solicitarla al correo electrónico ctrl.academico.fausac@gmail.com).

5. Certificación de cursos aprobados en la Facultad de Agronomía solicitada a

ctrl.academico.fausac@gmail.com.

6. Constancia laboral, extendida por la Tesorería de la Facultad de Agronomía

(Solicitarla al correo electrónico elvynom@yahoo.com indicando registro

académico, si han laborado o no en la Facultad y un correo para recibir la

constancia.)

7. Fotocopia de Documento Personal de Identificación –DPI- y la Tarjeta de

afiliación del IGSS (si la tiene)

8. Constancia de estar inscrito en la Universidad de San Carlos de Guatemala, año

2023.

Auxiliar de Cátedra II

1. Solicitud por escrito, dirigida al secretario académico, indicando la plaza

específica a la que están aplicando.

2. Currículum vitae.
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3. Constancia de ser estudiante regular de la Facultad de Agronomía (Solicitarlo al

correo ctrl.academico.fausac@gmail.com, acompañado de la constancia de estar

inscrito, solicitarla en horario de 8:00 a 15:00 horas)

4. Constancia de haber completado currículo de estudios. (Pensum cerrado

Solicitarla al correo electrónico ctrl.academico.fausac@gmail.com en horario de

de 8:00 a 15:00 horas )

5. Certificación de cursos aprobados en la Facultad de Agronomía.

6. Constancia laboral, extendida por la Tesorería de la Facultad de Agronomía.

(Solicitarla al correo electrónico elvynom@yahoo.com indicando registro

académico, si han laborado o no en la Facultad y un correo para recibir la

constancia.)

7. Fotocopia de DPI y la Tarjeta de afiliación del IGSS (si la tiene).

8. Constancia de estar escrito en la Universidad de San Carlos de Guatemala, año

2023.

9. Los documentos oficiales a presentar deben ser de emisión reciente (semestre

vigente al momento de presentar la papelería).

8º. PRESENTACIÓN DE EXPEDIENTES:

Los expedientes deberán ser presentados por correo electrónico a la Secretaría

académica al correo correspondenciajuntadirectiva@gmail.com.

“ID Y ENSEÑAD A TODOS”

Ing. Agr. Mario Antonio Godínez López

Secretario Académico”.

d) Se instruye al secretario académico para que divulgue la convocatoria de

urgencia en las redes sociales oficiales de la Facultad de Agronomía.

e) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.
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5.10 El Estudiante Walter Estuardo Tuy Orzoy, registro académico

201400462, informa que su graduación en la Facultad de

Agronomía se realizó el 6 de mayo de 2022, pero, todavía no se le

ha entregado su Acta de Graduación, por lo que solicita se le

extienda su acta de graduación para realizar el proceso de

colegiación ante el CIAG.
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud del estudiante Walter Tuy Otzoy.

b) Informar al estudiante Walter Tuy Otzoy que su acta elaborada físicamente

se quedó dentro de las instalaciones y que se procederá conforme el video

del acto de graduación a elaborar de nuevo la mencionada acta, la cual

estará lista para su envío el día lunes 13 de febrero de 2023, por parte del

Departamento de Control Académico.

c) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.
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5.11 El Ingeniero Forestal José Mario Saravia Molina, Coordinador de la

Subárea de Ciencias Forestales, presenta cambios en la carga

académica de tres profesores, y solicita la Contratación de la

Ingeniera Forestal Pascuala Elisa Choxóm Chamorro para impartir

los laboratorios de Tecnología de la Madera, durante el primer

semestre de 2023
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibido el informe y la solicitud del Ing. Ftal. José Mario Saravia.
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b) Informar al Ing. José Mario Saravia que no existe la necesidad de nuevas

contrataciones porque el requerimiento del curso de Tecnología de la

Madera fue resuelto en el acta 3-2023.

c) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

5.12 El estudiante Santos Cipriano González González, registro

académico 201703286, solicita información respecto a los avances

del proceso de firma de su documento de tesis, que fue ingresado a

Secretaría de Decanato en septiembre 2022, en donde se le dio el

visto bueno, quedando a la espera del siguiente paso.
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud del Estudiante Santos Cipriano González

González, carné 201703286.

b) Indicar al estudiante Santos Cipriano González González que puede

comunicarse con secretaría de Decanato a recoger su imprímase.

c) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

5.13 Solicitud de autorización para el trámite de Incorporación,

presentada por la Ingeniera Agrónoma Stefany María Díaz

Villagrán, quien obtuvo el título en la Escuela Agrícola

Panamericana Zamorano, Honduras
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La Junta Directiva al entrar a conocer la presente solicitud, ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud de la Ingeniera Agrónoma Stefany María Díaz

Villagrán.

b) Asignar a los profesionales Ing. Agr. Carlos López Búcaro para coordinar la

Terna que evalúe a la profesional, Ing. Agr. José Calderón y el Dr. Eugenio

Oliverio Orozco y de suplente a Ing. Agr. David Juárez Quim. Quienes

deberán realizar la evaluación el día 7 de marzo del año en curso. A las

10:00 am.

c) Informar a la Jefe de Control Académico inga. Agra. Josselyn Barrios para

el seguimiento correspondiente.

d) Acuerdo de ratificación inmediata.
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5.14 Solicitud de autorización para el trámite de Incorporación,

presentada por la Ingeniera en Ambiente y Desarrollo, quien

obtuvo el título en la Escuela Agrícola Panamericana Zamorano,

Honduras
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La Junta Directiva al entrar a conocer la presente solicitud, ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud de la Inga. Jessy Arabely Navas Soto.

b) Nombrar como coordinador del tribunal examinador al Dr. Marvin

Salguero Barahona, y como evaluadores a Ing. Agr. Hugo Tobías, Dr.

Vicente Martínez y de suplente Dr. Guillermo Santos Mansilla. Se define

como fecha para la evaluación el día 6 de marzo de 2023, 9:30 horas.

c) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

5.15 El Ingeniero Agrónomo Samuel Guadalupe Córdova Calvillo,

Coordinador de la Subárea de Protección de Plantas, presenta

propuesta de carga académica para el Ingeniero Agrónomo

Filadelfo Guevara Chávez y del Doctor Marco Vinicio Fernández

Montoya
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La Junta Directiva al entrar a conocer la presente solicitud, ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud del Ing. Agr. Samuel Guadalupe Córdoba,

coordinador de la subárea de Protección de Plantas.

b) Aprobar la propuesta de cambio de carga académica propuesta por el Ing.

Agr. Samuel Guadalupe Córdoba. Dejando el laboratorio del curso de

Biodiversidad y Productividad Apícola Lunes Jornada Matutina de 11:00 a

13:00 horas a Ing. Agr. Filadelfo Guevara, y Laboratorio del curso de

Biodiversidad y Productividad Apícola Martes jornada matutina de 11:00 a

13:00 horas a Dr. Marco Vinicio Fernández.

c) Instruir a coordinador de UPDEA, Ing. Agr. José Calderón para que ubique

los cambios en el horario de clases.

d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.
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5.16 El estudiante Ricardo Alexander Raguex Morales, registro

académico 201804532, solicita autorización para asignarse como

curso electivo Técnicas de Comunicación, durante el primer

semestre de 2023

La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud del Estudiante Ricardo Alexander Raguex

Morales.
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b) Autorizar al estudiante Ricardo Alexander Raguex Morales llevar el curso

de Técnicas de Comunicación como electivo, siempre y cuando cumpla

con los prerrequisitos establecidos.

c) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

5.17 El Ingeniero Agrónomo Camilo José Wolford Ramírez, Profesor

Interino de la Subárea de Ciencias Biológicas, solicita cambio en el

horario de contratación, durante el primer semestre de 2023

La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud del Ing. Agr. Camilo Wolford Ramírez.
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b) Autorizar el cambio de horario del Ing. Agr. Camilo Wolford Ramírez,

profesor interino de la subárea de Ciencias Biológicas quedando el mismo

de la siguiente manera:

Lunes a jueves de 08:00 a 16:00 horas

Viernes de 7:00 a 15:00 horas.

c) Notificar a Tesorería de la Facultad de Agronomía.

d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

5.18 El Ingeniero Agrónomo José Humberto Calderón Díaz, Director de

la Escuela de Estudios de Postgrado, solicita autorización para la

impresión de diplomas del Curso de Actualización de Extensión

Rural (CAEX)
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Autorizar al Ing. Agr. José Calderón Díaz, Director de la Escuela de

Estudios de Postgrado de la Facultad de Agronomía, la erogación por un

monto máximo de Q1470.00 para la impresión de los diplomas del curso

de actualización en Extensión Rural.

b) Informar del presente acuerdo al señor Tesorero de la Facultad de

Agronomía Licenciado Elvyn Morales para su conocimiento y efectos.

c) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.
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5.19 El Ingeniero Agrónomo Edgar Oswaldo Franco Rivera, Coordinador

de la Comisión de Reestructura Académica del Claustro de

Profesores, informa que en seguimiento a la propuesta del

Problema Especial “Fortalecimiento de los Programas Académicos

de la FAUSAC y su Incidencia en la Sociedad por Medio de la

Participación Estudiantil”, crearon el enlace que utilizarán los

estudiantes para registrarse en dicho Problema Especial
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

Dar por recibido el informe del Ing. Edgar Franco Rivera, Coordinador de la

Comisión de Reestructura Académica.

a) Informar al ing. Agr. José Calderón Díaz coordinador de UPDEA y al Ing.

Daniel Pérez, jefe del departamento de informática para que se incorpore

el problema especial cuando tenga dictamen correspondiente, en la

planificación y en la plataforma de la Facultad.

b) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

5.20 La Estudiante María Celeste Martínez, registro académico

201214493, solicita audiencia a este Órgano de Dirección, para

exponer su caso, debido a que no se le ha resuelto un proceso de

adición que tiene pendiente.
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud de la estudiante María Celeste Martínez, carné

201214493.

b) Requerir dictamen a Inga. Agra. Josselin Barrios, jefa de Control

Académico relacionado con este caso para determinar si procede la adición

y en que fase se encuentra. Dicho dictamen debe ser entregado a éste

órgano colegiado a más tardar el dia 20 de febrero de 2023.

c) Se Concede audiencia a la estudiante María Celeste Martínez para que

exponga su caso para la siguiente sesión ordinaria de éste órgano

colegiado el 23 de febrero de 2023.
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d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

5.21 El Ingeniero Agrónomo José Humberto Calderón Díaz, Coordinador

de UPDEA, informa que esa Unidad considera factible el desarrollo

del Problema Especial “Fortalecimiento de los Programas

Académicos de la FAUSAC y su Incidencia en la Sociedad por

Medio de la Participación Estudiantil” y que la Subárea de

Ciencias Sociales y Desarrollo Rural, sea la que lo desarrolle.

La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibido el dictamen de Ing. Agr. José Calderón Díaz, coordinador

de UPDEA, acerca de la factibilidad del Problema Especial.

b) Aprobar para su ejecución el problema especial “Fortalecimiento de los

programas académicos de la FAUSAC y su incidencia en la sociedad por

medio de la participación estudiantil”

c) Informar de la decisión a Ing. Edgar Franco Rivera coordinador del

Problema especial, a Ing. José Calderón Díaz, coordinador de UPDEA y a

Jefe de Departamento de Informática de la Facultad, Ing. Daniel Pérez

Ramírez.

d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.
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5.22 El Ingeniero Agrónomo Alfredo Itzep Manuel, solicita se le apruebe

y avale el trabajo realizado en la Comisión del Marco Filosófico del

proceso de Reestructura académico administrativo, realizado en el

segundo semestre de 2022
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud del Ing. Agr. Alfredo Itzep Manuel, profesor

titular de la subárea de Ciencias Sociales y Desarrollo Rural.

b) Avalar lo actuado por el Ing. Agr. Alfredo Itzep Manuel, profesor Titular de

la Subárea de Ciencias sociales y Desarrollo Rural conforme a las

notificaciones oficiales correspondientes.

c) Notifíquese.
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5.23 El Ingeniero Agrónomo Byron Zúñiga, Profesor Interino, informa

que realizó su examen de defensa de tesis de doctorado en la

Universidad Pontificia de Salamanca, España, obteniendo la

mención honorífica de CUM LAUDE.
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibido el informe del Dr. Byron Zúñiga Castillo, profesor Interino

de la Facultad de Agronomía.

b) Felicitar al Dr. Byron Zúñiga Castillo por el reconocimiento recibido a su

trabajo de graduación.

c) Notifíquese.
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5.24 El Ingeniero Agrónomo Edgar Franco, Coordinador de la Comisión

de Reestructura Académica del Claustro de Profesores de la

Facultad de Agronomía, solicita se asigne una secretaria para

brindar el apoyo necesario, mientras esté vigente dicha comisión.

La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud del Ing. Agr. Edgar Franco Rivera, coordinador

de la Comisión de Reestructura Académica.

b) Instruir al secretario Adjunto, Ing. Agr. Miguel Mansilla para que designe

al personal secretarial para apoyo a la comisión, entre el personal ya

contratado.

c) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.
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5.25 El Ingeniero Agrónomo Miguel Estiven Mansilla Del Cid, Secretario

Adjunto, presenta respuesta al Punto QUINTO, inciso 5.2,

subinciso 5.2.1 del Acta 02-2023

La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibido el informe presentado por el Ing. Agr. Miguel Mansilla,

Secretario Adjunto de la Facultad de Agronomía.

b) Notifíquese.
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5.26 El Ingeniero Agrónomo Samuel Córdova, Coordinador de la

Subárea de Protección de Plantas, informa que el Doctor Edin

Orozco, tiene en su carga académica, dos laboratorios el mismo

día y horario, durante el primer semestre de 2023
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud del grupo de estudiantes del curso de

Introducción a la Fitopatología.

b) Informar a los estudiantes que sobre el proceso de desasignación se

informará oportunamente.

c) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.
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5.27 Solicitud de autorización para el trámite de Incorporación,

presentada por el Ingeniero en Agroindustria Alimentaria José

Inés Castillo Santos, quien obtuvo el título en la Escuela Agrícola

Panamericana. Honduras
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La Junta Directiva al entrar a conocer la presente solicitud, ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud de incorporación del Ingeniero en

Agroindustria Alimentaria José Inés Castillo Santos.

b) Asignar como tribunal examinador a los profesionales: Coordinadora Dra.

Gricelda Lily Gutiérrez, Evaluadores Dr. Tomás Padilla Cámbara, Ing. Agr.

Willy Quintana Roca, y suplente Ing. Agr. Pedro Peláez Reyes. La

Evaluación se realizará el día 8 de marzo a las 9:00 horas.

c) Informar a los miembros de la terna.
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d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

5.28 El estudiante Erwin Carbajal, solicita la intervención de este

Órgano Colegiado, para agilizar su proyecto de tesis.
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la nota del estudiante Edwin Carbajal.

b) Solicitar al Ing. Agr. Carlos López Búcaro, Director del IIA, que presente

para ser discutido en la siguiente reunión ordinaria de Junta Directiva,

informe situacional del documento del estudiante Edwin Carbajal, y que se

sirva indicar, según calendario y orden de los documentos recibidos, a este

órgano colegiado las fechas en que estaría resuelto lo relacionado a

revisiones y procesos del IIA.

c) Requerir al encargado de Oficina de Atención del Estudiante que conforme

reglamentaciones y plazos establecidos mantenga informados a los

estudiantes de los procesos de los documentos en el IIA.

d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

5.29 La Ingeniera Evelyn Gabriela Tánchez, Profesora Interina, propone

impartir Ad honorem el laboratorio de Estudio Técnico de

Proyectos Agroindustriales de la Carrera de IIAF, durante el Primer

Semestre de 2023
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la propuesta de la Inga. Evelyn Gabriela Tanchez,

profesora interina de la subárea de Manejo y Mejoramiento de Plantas.

b) Agradecer a la Inga. Evelyn Gabriela Tanchez la disposición a colaborar

con la Facultad de Agronomía en las labores de docencia.

c) Informar a la Inga. Evelyn Gabriela Tanchez que el laboratorio de dicho

curso será impartido por el Dr. Byron Manuel Zúñiga Castillo, profesor

interino.

d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.
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5.30 La Estudiante Hilda María García Lima, registro académico

201804150, solicita la devolución del pago realizado en Escuela de

Vacaciones de junio 2022. Informa también que su cuenta de

banco cambió, y quiere saber si le enviarán nuevamente el

formulario.
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud de la estudiante Hilda María García Lima.

b) Trasladar la solicitud al encargado de la Oficina de Atención al Estudiante

y Egresado para que informe y oriente a la estudiante en torno al trámite

correspondiente.

c) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.
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5.31 La Estudiante Zully Gabriela Yoc Flores, registro académico

201903663, solicita adición de nota del curso de Conservación de

suelo y Agua, que cursó el Primer semestre de 2022
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud de la Estudiante Zully Gabriela Yoc Flores.

b) Indicar a la estudiante Zully Gabriela Yoc Flores que debe realizar su

proceso de adición en el departamento de Control Académico de la

Facultad.

c) Instruir al encargado de la Oficina de Atención al Estudiante y al Egresado,

Ing. Agr. Sergio González, para que en coordinación con la encargada de

comunicación y publicidad de la Facultad, Licenciada Michelle Sanabria

procedan a elaborar y publicitar en las páginas y redes oficiales de la

Facultad y orientar a la estudiante Yoc Flores, en el trámite que debe

realizar para proceder a la adición.

d) Requerir a Inga. Josseline Barrios, jefa de Control Académico, el dictamen

correspondiente sobre la presente solicitud de adición, así como un

informe general indicando a partir de que fechas es posible realizar dichos

procesos para ser conocido en este órgano colegiado en la siguiente

reunión ordinaria del 23 de febrero de 2023.

e) Para el caso de otros procedimientos de Departamento de Control

Académico y Departamento de Informática se instruye a Encargado de

Oficina de Atención al Estudiante y Egresado que realice una publicación
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constante de los procedimientos, contactos de correo electrónico y

mecanismos de comunicación para resolver los diversos problemas de la

actividad académica cotidiana estudiantil.

f) Se instruye a Secretario Académico, Ing. Agr. Mario Antonio Godínez,

enviar a los docentes de la Facultad copia del punto Quinto, inciso 5.1.

subinciso 5.1.4. del acta 33-2020 de fecha 19 de noviembre de 2020, de

sesión de Junta Directiva e instruir a la Jefe de Publicidad de la Facultad a

su difusión en las redes sociales oficiales de la Facultad.

g) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

5.32 El Ingeniero Agrónomo José Humberto Calderón Díaz, Director de

la Escuela de Estudios de Postgrado, solicita la contratación de

profesores para impartir docencia en el Curso de Actualización en

Extensión Rural (CAEX)
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud del Director de la Escuela de Estudios de Post

grado de la Facultad de Agronomía, Ing. Agr. José Calderón Díaz.

b) Contratar a los siguientes profesionales:

Dr. Adrian Zapata Romero,

Período a contratar del 06/02/2023 al 03/03/2023 dentro del módulo

Conceptualización de la Extensión Rural, Módulo I

En horario de 11:00 a 12:00 horas de lunes a viernes.

Tema: “Políticas Públicas en materia del Desarrollo Rural y Extensión”

Salario dos mil quinientos ochenta y nueve quetzales Q.2,589.00 y

bonificación Q.137.50
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Dicha contratación afectará la partida presupuestaria SIIF 4.5.02.2.05.022

c)Maestro Pablo Francisco Sigüenza Ramírez

Período a contratar del 06/02/2023 al 03/03/2023 dentro del módulo

Conceptualización de la Extensión Rural, Módulo I.

En horario de 08:00 a 09.00 horas de lunes a viernes.

Tema: “Diagnóstico contextual territorial en la extensión rural”

Salario: dos mil quinientos ochenta y nueve quetzales Q.2,589.00 y

bonificación Q.137.50

Dicha contratación afectará la partida presupuestaria SIIF 4.5.02.2.05.022

d)Msc. Mirna Lissette Ayala Lemus

Período de contratación 06/03/2023 al 31/03/2023 el Marco Metodológico, la

Organización y la Planificación de la Extensión Rural Módulo II.

Tema: “Planificación y manejo ensayo y diagnóstico de la situación general del

área regional del extensionista”

Horario: de lunes a viernes en el horario de 09:30 a 10:30 horas

Honorarios: dos mil quinientos ochenta y nueve quetzales (Q.2,589.00).

Y dentro del Módulo V Cadenas de Valor, en el período de 30/05/2023 al

30/06/2023

Tema: “Marco teórico conceptual y desarrollo de las cadenas de valor aplicadas

al proyecto de graduación”.

Horario: de lunes a viernes de 09:30 a 10: 30 horas

Honorarios: dos mil quinientos ochenta y nueve quetzales (Q.2,589.00)

e)Msc. Clara Aurora García González

Período de 01/05/2023 al 31/05/2023 dentro del módulo Seguridad

Alimentaria y Nutricional, Módulo IV

Horario de 09:00 a 10:00 horas, de lunes a viernes

Tema: “Opciones de disponibilidad y acceso a proteína y micronutrientes

(producción de hortalizas, hierbas y producción pecuaria):”patio/hogar”.

Con los honorarios: Q.2,589.00 dos mil quinientos ochenta y nueve quetzales

y bonificación Q.137.50x.
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5.33 La Ingeniera Agrónoma Josselyn Lily Barrios Chinchilla, Jefa de la

Unidad de Control Académico, presenta solicitud del Estudiante

Edwin Josué Flores Zuleta, registro académico 201015348, de

Cuarta oportunidad para llevar el curso de Protección Forestal,

durante el primer semestre de 2023.
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Aprobar la Cuarta Oportunidad al estudiante Edwin Josué Flores Zuleta,

para llevar el curso de Protección Forestal.

b) Informar a jefa de Control Académico, Inga. Agra. Josseline Barrios, Ing.

Daniel Pérez Ramírez, Jefe del departamento de Informática.

c) Indicar al Estudiante Edwin Josué Flores Zuleta para que realice su

asignación directamente con el Departamento de Informática.

d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.
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5.34 El Doctor Marvin Roberto Salguero Barahona, Profesor titular,

presenta respuesta al Punto QUINTO, inciso 5.4 del Acta 46-2022

La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibido el informe presentado por Dr. Marvin Salguero Barahona.

b) Instruir al estudiante Antonio Carlos Morales Sandoval para que mejore la

redacción y presentación del documento conforme los criterios emanados

en el informe de Dr. Marvin Salguero Barahona y remitir en lo inmediato

dicho documento al docente del EPS Ing. Agr. Félix Medrano para su

revisión y continuación del proceso de evaluación.

c) Informar al Ing. Agr. Félix Medrano, docente del EPS de la presente

resolución.
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d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

5.35 El Ingeniero Agrónomo José Humberto Calderón Díaz, Coordinador

de UPDEA, presenta dictamen, relacionado varias solicitudes

realizadas por estudiantes y profesores de la Facultad, respecto a

cursos y laboratorios.
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Estudiantes de las diferentes Carreras que se imparten en la Facultad,

solicitan cerrar cursos y aperturar otros, en el primer semestre de 2023

✔ Un grupo de estudiantes de la Carrera de Ingeniería en Industrias

Agropecuarias y Forestales, solicita el cambio del curso de Jugos, pulpas y

bebidas, por el de Procesamiento y conservación de productos agrícolas,

durante el primer semestre de 2023.
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✔ Estudiantes solicitan la apertura del curso de Legislación de Recursos

Naturales Renovables y Ambiente, para el primer semestre de 2023
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✔ Solicitud de cambio del curso de Secado y Preservación de la Madera, por

el curso de Tecnología de la Madera.
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✔ Estudiantes solicitan la apertura de otra sección de laboratorio del curso

de Propagación y Mejoramiento de Especies Forestales.

117



✔ Estudiantes solicitan la apertura del curso de Ecología Vegetal

Buenos tardes, deseándoles éxitos en sus labores cotidianas. Le saludo para

manifestar lo siguiente:

El motivo del presente correo, es para solicitar la apertura del curso "Ecología

Vegetal" ya que habemos 14 personas interesadas en llevar dicho curso, el cuál es

importante para nuestra carrera ya que es prerrequisito para 5 cursos siguientes.

Debido a la situación del paro muchos estudiantes nos vimos forzados

lamentablemente a abandonar el semestre por la inestabilidad que se manejaba

de la misma, así que pediría amablemente tomar en cuenta nuestra solicitud.

Sin nada más que agregar y esperando una respuesta positiva. Me despido. 

Raynel Guzmán 201310521

Estudiante Regular de la carrera de Ingeniería en Recursos Naturales

Renovables. 

✔ Solicitud de cambio del módulo de Frutas y Hortalizas por el Módulo de

Ciencia y Tecnología de la Carne.
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Solicitud de Estudiantes sobre cambios en el horario y días de impartición

de cursos y laboratorios, a impartir durante el Primer Semestre de 2023

✔ El Ingeniero Agrónomo José Humberto Calderón Díaz, Coordinador de

UPDEA, informa que los estudiantes del Laboratorio de Planificación del

Territorio, solicitan traslado al horario de 14:00 a 16:00 el día jueves.
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✔ El Ingeniero Agrónomo José Humberto Calderón Díaz, Coordinador de

UPDEA, informa que los profesores del curso de Práctica Ambiental III de

GAL, solicitan ampliar el horario de 7:00 a 16:00 horas, los días viernes.

✔ Solicitud para cambiar el horario de impartición del laboratorio de

Tecnología de los Alimentos.
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✔ Solicitud de que el Módulo de Producción de Frutales y Cultivos

Industriales, sea trasladado para el día viernes en horario de 11:00 a 15:00

horas.
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✔ Solicitud de cambio de horario del curso de Gerencia de Ventas y

Exportaciones
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✔ Estudiantes solicitan cambio de día y horario de impartición del Módulo de

Producción de Frutales y Cultivos Industriales, por traslape con otros

cursos
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Traslapes con módulos y laboratorios

✔ El Ingeniero Agrónomo Camilo José Wolford Ramírez, Profesor Interino de

la Subárea de Ciencias Biológicas, informa que tiene traslape con módulo y

laboratorio, que se imparten en el primer semestre de 2023

Buenas tardes

Me comunico para informar que en mi carga académica tengo asignado apoyo al

módulo de granos básicos en horario de 7:00 a 11:00 pero el módulo será

impartido de 11:00 a 15:00 según el horario que se publicó recientemente, lo cual

se encuentra en traslape con un laboratorio de Ecología general que también

tengo asignado (que se imparte de 11:00 a 13:00), por lo cual me es imposible

asistir a ambas actividades. Quedo atento a cualquier comunicación.

-Ing. Agr. Camilo Wolford

Reg. Personal 20130170

La Junta Directiva al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la respuesta del coordinador de UPDEA, Ing. Agr. José

Calderón Díaz.
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b) Informar a Ing. Agr. José Calderón Díaz, Coordinador de UPDEA que los

cambios solicitados y sus respuestas fueron aprobados en el punto Octavo del

acta 3-2023 de éste órgano colegiado.

c) Denegar la solicitud de los estudiantes del curso de Gerencia de Ventas y

Exportaciones en horario de 13:00 a 14:00 horas, debido a incompatibilidad

con horario de contratación del profesor.

d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

5.36 Un grupo de estudiantes, solicita cambio de horario del curso y

laboratorio de Transformación de la Madera, impartido por el

Ingeniero Forestal José Mario Saravia Molina, durante el primer

semestre de 2023.
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida las solicitudes de los estudiantes siguientes: Alyn Marizel

Rodas Vielman, carné 201805658; Andrea Fernanda Olivares Chávez,

carné 201703604; Flor de María Patzan Sarazúa, carné 201703266; Ana

Paula Ramírez Santizo, carné 201903293; Mellany Vanessa Ambrocio

Monzón, carné 201804161; Isaac Benjamín Cujcuj Zurdo, carné

201901995; Mynor David Hernández Isidro, carné 201902328; José Carlos

Osorio Enríquez, carné 201904208; Jairo Domingo Pacheco Sajic, carné

201804393; Angel Sebastian Samayoa Guerra, carné 201901786; Kevin

Alexander Campos Ichaj, carné 201743209.

b) Informar a Ing. Forestal Jose Mario Saravia que los cambios aprobados en

el curso de Transformación de la Madera fueron aprobados en el punto

Octavo, del acta 3-2023.

c) Acuerdo de ratificación y transcripción inmediata.
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5.37 Los estudiantes Karla Varinia González Tercero, registro

académico 201603289 y Wilson Esaú Zapeta Corona, registro

académico 201804523, solicitan la asignación de un supervisor de

EPS

La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud de los estudiantes Karla Varinia González

Tercero. Carne 201603289 y estudiante Wilson Esaú Zapeta Corona carné

201804523.

b) Asignar la supervisión de los estudiantes mencionados en el inciso “a” al

Ing. Agr. Silvel Elías Gramajo.

c) Instruir a Dra Ligia Monterroso López para que entregue los expedientes de

dichos estudiantes a Ing. Agr. Silvel Elías Gramajo.

d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.
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5.38 El estudiante Josué Pérez Monroy, registro académico 201408115,

solicita la apertura de un segundo laboratorio del curso de

Almacenamiento y Procesamiento de Cosecha, durante el primer

semestre de 2023

La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud del estudiante Josué Pérez Monroy, carné

201408115.

b) Denegar la solicitud del estudiante Josué Pérez Monroy.

c) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.
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5.39 El Ingeniero Agrónomo José Lino Orellana Morán, Coordinador de

Fincas de la Facultad de Agronomía y el Ingeniero Agrónomo Juan

Luis Pérez Hernández, Encargado de la Finca Sabana Grande,

solicitan autorización para la compra de uniformes para el

personal misceláneo y administrativo de dicha Finca.
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud del Ing. Agr. José Lino Orellana, coordinador

de Fincas de la Facultad de Agronomía.

b) Aprobar al Ing. Agr. José Lino Orellana, coordinador de Fincas de la

Facultad de Agronomía, la erogación de hasta un monto de Q16,000.00

para la compra de los uniformes de los trabajadores de dicha unidad

productiva. Instruyéndole que debe cumplir con todas las normativas

administrativas que corresponden.

c) Notificar la presente decisión al Ing. José Lino Orellana y a la tesorería de

dicha unidad productiva.

d) Acuerdo de ratificación inmediata.
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5.40 Un grupo de estudiantes de IIAF informan que los cursos ganados

en Escuela de Vacaciones en la Facultad de Ingeniería del año

2021 en adelante, no están cargados en la plataforma de la

Facultad de Agronomía, y esto les crea conflicto en la asignación

de cursos

La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud de los estudiantes de IIAF.

b) Se instruye al Secretario Académico, Ing. Agr. Mario Antonio Godínez

López para que entre en comunicación con Inga. Jacome de la Facultad de

Ingeniería para conocer el estado del proceso y gestionar para que les

aparezca a los estudiantes de IIAF sus cursos aprobados durante 2021

hasta la fecha, y dar seguimiento con el Jefe de departamento de
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Informática, Ing. Daniel Pérez Ramírez para que las notas estén en el

sistema de la Facultad.

c) Acuerdo de transcripción y notificación inmediata.

5.41 El Estudiante Domingo Fermín Lázaro Sambrano, registro

académico 202210315, en representación de un grupo de

estudiantes, solicita dispensa para llevar en el primer semestre de

2023, el curso de Producción Orgánica y el Problema Especial I,

sin tomar en cuenta el traslape que tienen ambos.
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud del estudiante Domingo Fermín Lázaro

Zambrano.

b) Denegar la solicitud del estudiante Domingo Fermín Lázaro Zambrano.

c) Acuerdo de transcripción y notificación inmediata.
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5.42 El Estudiante Domingo Fermín Lázaro Sambrano, registro

académico 202210315, en representación de un grupo de

estudiantes, solicita la apertura del curso de Historia del Uso

Social de los Recursos Naturales Renovables de Guatemala, en el

primer semestre de 2023
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La Junta Directiva al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud del grupo de estudiantes.

b) Informar a los estudiantes que el punto ha sido resuelto en el inciso

OCTAVO del acta 3-2023 y que deberán asignárselo en el periodo

extemporáneo.

c) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.
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5.43 El Licenciado Romeo Alfonso Pérez Morales, Coordinador de la

Subárea de Ciencias Químicas, informa que la Auxiliar de

Cátedra Sigrid Lorena Sian Cheley, solicita readecuación de su

horario de contratación actual, puesto que tiene traslape con el

curso de Extensión y Organización de Productores.

154



La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibido el oficio presentado por Licenciado Romeo Pérez Morales,

coordinador de la Subárea de Ciencias Químicas.

b) Autorizar el cambio de horario de contratación de la auxiliar de cátedra

Sigrid Lorena Sian Cheley.

c) Informar del cambio de horario al Tesorero de la Facultad de Agronomía,

Licenciado Elvyn Morales, al Licenciado Romeo Pérez Morales coordinador

de la subárea de ciencias Químicas.

d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.
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5.44 El Doctor Ezequiel Abraham López Bautista, profesor Titular de

la Subárea de Métodos de Cuantificación e Investigación,

solicita se le asigne la sección “U” del curso de Estadística

Aplicada a la Producción Agrícola
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud del Dr. Ezequiel López.

b) Aprobar la solicitud del Dr. Ezequiel López asignándole la sección única del

Curso de Estadística Aplicada a la Producción Agrícola.

c) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.
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5.45 Un grupo de estudiantes hacer saber su rechazo al cierre del

laboratorio del curso de Estadística Ambiental y cambio en los

horarios de impartición de los mismos, por crearse traslape con

otros cursos que tienen asignados.

La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibido la solicitud de los estudiantes de Estadística ambiental.

b) Denegar la solicitud de los estudiantes, reiterando la decisión de Junta

Directiva de cerrar uno de los laboratorios, manifestada en el punto

OCTAVO del acta 3-2023.

c) Trasladar la presente decisión del inciso “b” al Ing. Agr. Roderico Estrada

Muy, coordinador de la Subárea de Métodos de Cuantificación e

Investigación.

d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.
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5.46 El Doctor Byron Humberto González Ramírez, profesor Titular

de la Subárea de Métodos de Cuantificación e Investigación,

solicita modificación en su carga académica, correspondiente al

primer semestre de 2023.
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud del Dr. Byron Gonzalez, profesor titular de la

subárea de Métodos de Cuantificación e Investigación.

b) Denegar la solicitud presentada por el Dr. Byron González.

c) Aprobar a Dr. Byron González la impartición del laboratorio de curso de

MIAPA en jornada de miércoles 14:00 horas.

d) Instruir a Dr. Byron González, para que implemente la impartición del

curso electivo de Estadística No Paramétrica.

e) Instruir a Dr. Byron González para que envíe los datos de horario de curso

y laboratorio de dicho curso y los prerrequisitos del mismo a licenciada

Michelle Sanabria para que se divulgue la apertura del curso en las redes

oficiales de la Facultad.

f) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

160



5.47 La Ingeniera Agrónoma Mónica Aldana, Profesora Interina, solicita

apoyo en la corrección del horario de laboratorio del curso de

Aglomerados, Pastas y Papeles, en el primer semestre de 2023

La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud de Inga. Agra. Mónica Aldana.
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b) Instruir a coordinador de UPDEA y a Jefe del departamento de Informática

que realicen las actualizaciones en plataforma y horario del mencionado

cambio de horario de laboratorio del curso Aglomerados, Pastas y Papeles.

c) Informar de la decisión al Coordinador de la subárea de Ciencias

Forestales y Ambientales, Ing. Ftal. José Mario Saravia.

d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

5.48 Un grupo de estudiantes presentan apelación en cuanto al cierre

del curso Planificación del Territorio, en el primer semestre de

2023

La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud de los estudiantes.

b) Denegar la solicitud de los estudiantes.

c) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.
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5.49 Un grupo de estudiantes hacen saber a este Órgano de Dirección

su rotundo rechazo al cierre de laboratorios del curso Estadística

Ambiental, en el primer semestre de 2023

RE

La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud de los estudiantes del curso de Estadística

Ambiental, relacionada con el cierre de laboratorio.

b) Denegar la solicitud de los estudiantes del curso de Estadística Ambiental.

c) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.
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5.50 El estudiante Josue Belarmino Sánchez Lemus Presidente de la

AEA y la estudiante Jessica Nohemí Velásquez Cuyuch, Secretaria

de Actas de dicha Asociación, solicitan la creación de una mesa de

diálogo, con el objeto de buscar soluciones para la resolución de

problemáticas de índole académica, administrativa y de

coordinación, para mejorar los servicios que presta la Facultad.
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud de la Asociación de Estudiantes de Agronomía.

b) Agradecer la iniciativa de plantear la necesidad del diálogo como

herramienta para resolución de los problemas de la Facultad.

c) Instruir al Secretario Académico, Ing. Agr. Mario Godínez para que

conjuntamente con Dr. Marvin Salguero Barahona Vocal I y Estudiante

Yonshual Xinico Vocal V, elabore los términos de una mesa de diálogo y

presente a este órgano colegiado una propuesta para la siguiente reunión

ordinaria.

d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

5.51 El estudiante Handel Victor Lionel Mux Roquel, registro

académico 201804142, solicita autorización para cursar Extensión

y Organización de Productores, como curso electivo durante el

primer semestre de 2023
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud del estudiante Handel Victor Lionel Mux

Roquel, registro académico 201804142.

b) Autorizar al estudiante Handel Victor Lionel Mux Roquel llevar el curso de

Extensión y Organización de Productores como Curso Electivo, previa

corroboración que ha aprobado los prerrequisitos correspondientes.

c) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

5.52 El Licenciado Romeo Alfonso Pérez Morales, Coordinador de la

Subárea de Ciencias Químicas, informa que el estudiante

Jonatan Emanuel Nolasco Maldonado, registro académico

201804296, solicita readecuación en su horario de contratación

como Auxiliar de Cátedra en la Subárea de Ciencias Químicas.
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud del Licenciado Romeo Pérez Morales.

b) Aprobar el cambio de horario de contratación del Auxiliar de Cátedra

Jonatan Emanuel Nolasco Maldonado, conforme los detalles planteados en

la solicitud.

c) Informar del cambio a Licenciado Elvyn Morales, Tesorero de la Facultad

de Agronomía para su conocimiento y efectos.

d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

167



5.53 El Licenciado Romeo Alfonso Pérez Morales, Coordinador de la

Subárea de Ciencias Químicas, informa que, de lunes a

miércoles de esta semana, se presentó el problema de

sobrepoblación estudiantil en algunos laboratorios de Química

General.
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la propuesta del Licenciado Romeo Pérez Morales,

coordinador de la subárea de Ciencias Químicas.

b) Aprobar la solicitud del Licenciado Romeo Pérez Morales y la propuesta

presentada de modificación de horarios y de carga académica, quedando

de misma siendo de la siguiente manera:

c) Convocar a la plaza de auxiliar de Cátedra IC conforme los términos

propuestos por el coordinador de la subárea.

d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.
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5.54 La estudiante Sara Elizabeth Palacios Castañeda, registro

académico 201345656, Walleska Jeannete Toledo Solorzano,

registro académico 202101160 y Andrea Sofía Hernández Xuyá,

registro académico 202011528, solicitan se les permita la

congelación del laboratorio de Química General II, debido que

han tenido inconveniente con la atención de la Unidad de

Control Académico respecto a la congelación de dicho

laboratorio, aprobado en el primer semestre de 2022.
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud de las estudiantes Sara Elizabeth Palacios

Castañeda, Walleska Jeannette Toledo Solórzano, Andrea Sofía Hernández

Xuyá.

b) Con voto razonado de señor Decano Ing. Agr. Waldemar Nufio Reyes y de

Vocal I, Dr. Marvin Salguero Barahona, aprobar el uso de la nota del

laboratorio aprobado en el primer semestre de 2022, para el presente

semestre.

c) Acuerdo de ratificación y transcripción inmediata.

SEXTO: Puntos Varios

6.1. Diálogo entre CSU y Coordinadora General de Estudiantes.

El Vocal V, Estudiante Yonshual Nehemías Xinico, plantea la necesidad de que se

plantee una mesa de diálogo entre los miembros de la Coordinadora General de

Estudiantes y el Consejo Superior Universitario. Solicita que sea la Junta

Directiva plantee a dicho organismo el tema. Se presenta por el Estudiante

Xinico. Solicitud que es secundada por la estudiante Sahara Yarith Méndez

Anckermann. Se presenta por parte del Vocal V un borrador de nota para ser

presentada al Consejo Superior Universitario:
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Sobre la propuesta de solicitud, Dra. Gricelda Lily Gutiérrez manifiesta que

habiendo leído el texto no le ve problemas al mismo para ser avalado por la Junta

Directiva. El Señor Decano argumenta que no estaría de acuerdo en que Junta

Directiva suscriba un documento solicitando un diálogo con grupos que no están

formalmente identificados en la Universidad.

Respecto a la propuesta presentada, el Dr. Marvin Salguero, Vocal I de Junta

Directiva manifiesta no estar de acuerdo en que Junta Directiva suscriba un
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documento en el que se avala a grupos que institucionalmente no están

reconocidos en la Universidad. Continúa manifestando el Dr. Salguero, que en

dicho documento no aparecen las Asociaciones Estudiantiles ni las Juntas

Directivas.

Ante las expresiones de los profesionales anteriormente mencionados, el

estudiante Vocal V Yonshual Xinico manifiesta que, hay varias iniciativas de

diálogo que se han promovido pero siempre se responde de formas diferentes que

incluso ahora quieren que sean personas identificadas para luego criminalizarlas.

A la afirmación del estudiante Xinico, el señor Decano manifiesta que, el espíritu

de lo manifestado es que no está de acuerdo en dialogar con personas que no se

sabe quienes son y que eso no constituye una doble agenda o doble discurso sino,

ser formal y serio en las propuestas.

Dr. Marvin Salguero interviene para manifestar que no se está de acuerdo con la

propuesta, no derivado de descalificar per se el esfuerzo, sino que, no está de

Acuerdo en manifestarse en torno a un grupo que no se conoce.

Aclara la estudiante Sahara Yarith Méndez que la Coordinadora General De

Estudiantes representa a las asociaciones estudiantiles, y los grupos

estudiantiles, así como a los profesores aglutinados en sindicatos y tiene la

legitimidad para representar a los estudiantes en resistencia. Continúa

manifestando la Vocal IV, que ante las amenazas que se han cernido sobre la

dirigencia estudiantil, poniendo de ejemplo la sanción al estudiante Camilo

García, el anonimato ha sido una forma de resguardar su integridad física ante

posibles represalias o actos que atenten contra los derechos de las personas que

integran la coordinadora.

Al respecto, la Junta Directiva ACUERDA:

a) Dar por recibida la propuesta del Vocal V, Yonshual Nehemías Xinico.

b) Por votación mayoritaria, y votos razonados en contra de Vocal I y Decano,

se aprueba enviar al CSU la propuesta de documento presentado por vocal

V.

c) Se modifica el encabezado del documento, aprobando el siguiente

documento:

La Junta Directiva de la Facultad de Agronomía de la Universidad de San Carlos
de Guatemala.

CONSIDERANDO:

1. El día veintiuno de diciembre del año dos mil veintidós, los estudiantes
organizados en la Coordinadora General de Estudiantes -CGE- se presentaron
ante las instalaciones de la Casa de la Cultura Flavio Herrera, donde remitieron
a los correos oficiales de la Secretaría, Rectoría y Consejo Superior
Universitario el MEMORIAL DE SOLICITUD DE DIÁLOGO Y NEGOCIACIÓN.
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2. La Universidad de San Carlos de Guatemala desempeña un papel
importantísimo en el desarrollo del país y la Facultad de Agronomía no es la
excepción. Los estudiantes pertenecientes a esta Facultad aportan diferentes
servicios a las comunidades, brindando servicios de capacitación y extensión,
devolviendo al pueblo con conocimientos lo que la población ha pagado a
través de sus impuestos.

3. Al igual que las demás unidades académicas de la Universidad de San Carlos
de Guatemala, la Facultad de Agronomía se vio afectada por los efectos
causados por la pandemia COVID 19, ya que las prácticas de campo y
laboratorios han sido limitados en cuanto al componente práctico, provocando
de esta forma una deficiencia en los conocimientos adquiridos, así como
también, en la calidad de profesionales que están siendo formados en esta
unidad académica.

4. La presencialidad es un componente imperativo para las carreras que se
imparten en la Facultad de Agronomía para desarrollar las habilidades
necesarias que todo profesional de la Agronomía debe tener, por tanto, existe
una necesidad latente para entablar el diálogo entre el Consejo Superior
Universitario y la Coordinadora General de Estudiantes que propicie las
condiciones adecuadas para llegar a acuerdos que permitan el tan anhelado
retorno a la presencialidad.

5. Existen precedentes en los que el Consejo Superior Universitario ha entablado
diálogo con distintas agrupaciones que han ocupado las instalaciones del
campus universitario, como por ejemplo, EPA en 2010, CEU 2019, entre otras.

Por lo anteriormente expuesto SOLICITAMOS:

1. Al Consejo Superior Universitario (SCU) en pleno atender las demandas de
diálogo que la Coordinadora General de Estudiantes (CGE) ha solicitado en
busca de la pronta solución de la problemática que actualmente aqueja a la
Universidad de San Carlos de Guatemala, derivado de las elecciones a rector
de la USAC período 2022-2026.

2. Se convoque a sesión extraordinaria del Consejo Superior Universitario a
efecto de conocer la solicitud remitida por la Coordinadora General de
Estudiantes (CGE).

3. Al Ing. Pedro Peláez, representante docente e Ing. Carlos Vargas
representante del Colegio de Ingenieros Agrónomos ante el Consejo Superior
Universitario, atender esta solicitud en aras de promover el diálogo entre la
Coordinadora General de Estudiantes y el Consejo Superior Universitario.

Guatemala, 09 de febrero 2022”.

d) instruye al secretario académico para que se envíe al CSU el documento

por la vía oficial y que dicho documento sea difundido en las redes sociales

oficiales de la Facultad de Agronomía.

e) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

6.2. Cambio de horario curso de Genética General.

El tratamiento de este punto se traslada para la siguiente reunión ordinaria.

Notifíquese.
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6.3. Pronunciamiento de la FAUSAC en torno a Sanción impuesta a

Estudiante Camilo García por parte del CSU

La Dra. Gricelda Lily Gutierrez Alvarez, Vocal II de Junta Directiva, solicita el análisis de la sanción

impuesta al consejero Camilo García.

La Dra. Gutierrez expresa que, en el Punto DÉCIMO inciso 10.1 del Acta 2-2023 del Consejo Superior

Universitario -CSU-, se sancionó al consejero Camilo García, representante estudiantil de la Facultad de

Ciencias Químicas y Farmacia, con base en el informe presentado por la Dirección de Asuntos Jurídicos

identificado como DICTAMEN DAJ No. 001-2023 (09) (C/R). En éste se reconoce reiteradamente la

investidura del estudiante García como consejero “el señor Adrián Camilo García Flores, en su calidad

de Representante Estudiantil de la Facultad de Ciencias Química (sic) y Farmacia…”. Es necesario

enfatizar que en su desempeño en el CSU actúa con las mismas prerrogativas de los demás consejeros

durante las sesiones de dicho órgano, quedando suspendida su calidad de estudiante, temporalmente,

durante las mismas. Sus derechos no pueden ser disminuidos argumentando que es estudiante. Un

tratamiento diferente al de los demás consejeros atenta contra el principio de igualdad. En los

normativos universitarios no existe un precepto para sancionar a los miembros del CSU. Por lo tanto, al

imponer la sanción de expulsión al consejero García, se está vulnerando el principio de nullum crimen

nulla poena sine lege, no hay pena sin ley, no existe sanción alguna para los integrantes del CSU por lo

tanto la medida impuesta al consejero García es ilegal. Tal y como lo establece el dictamen referido

“…está contemplado en la legislación universitaria un procedimiento disciplinario aplicable a

estudiantes por motivo de acciones realizadas en su calidad de estudiante regular…” El estudiante

García podría ser sancionado en la investidura que ostenta ante ese órgano como consejero, tal como lo

expresa el dictamen descrito al reconocer que el CSU es “…el único con atribuciones suficientes para

disciplinar a sus integrantes, por no observar la ética y el decoro en sus intervenciones oficiales como

consejero ante el órgano colegiado que integra...”. Es obvio que no puede aplicarse un normativo que

regula el comportamiento de estudiantes a un consejero, tal como lo establece el dictamen en mención

“El procedimiento disciplinario instaurado por el Consejo Superior Universitario aplicable a estudiantes

por motivo de acciones realizadas en su calidad de estudiante…”. El error es evidente, el consejero

Camilo García en el seno del CSU NO ESTÁ ACTUANDO COMO ESTUDIANTE SINO COMO CONSEJERO.

Si existe alguna conducta sancionable debe hacerse bajo la calidad de consejero. La autonomía de la

Universidad de San Carlos de Guatemala no significa que el CSU no esté sujeto a las leyes nacionales y a

los principios de derecho cuando ejerce su función sancionatoria. En este caso se está violentando el

principio de igualdad mundialmente reconocido, respetado y aceptado al tratar al consejero García

como estudiante y no con la investidura que ostenta. Por lo anteriormente expuesto considero que es

obligación de los miembros de esta Junta Directiva solicitar al Consejo Superior Universitario revoque la

sanción impuesta al consejero Camilo García por ser violatoria de varios preceptos legales.

Al respecto la Junta Directiva ACUERDA:
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a) Dar por recibido el planteamiento de Dra. Gricelda Lily Gutiérrez, en torno

al caso del estudiante de la Facultad de Ciencias Químicas y Farmacia,

Camilo García.

b) Aprobar por votación, con voto razonado en contra, del Señor Decano, Ing.

Agr. Waldemar Nufio y del señor Vocal I, Dr. Marvin Salguero Barahona,

solicitar al Consejo Superior Universitario se REVOQUE de manera

inmediata la sanción impuesta al estudiante de la Facultad de Ciencias

Químicas y Farmacia, Camilo García.

c) Instruye al secretario Académico para que traslade la presente resolución al

Consejo Superior Universitario por los medios oficiales.

d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

6.4. Elecciones de la Universidad.

Este punto se traslada para la discusión en la reunión del 23 de enero de 2023.

6.5. Ternas de Coordinadores de área y subáreas.

Dra. Gricelda Lily Gutiérrez, Vocal II de la Junta Directiva expone que en el punto

OCTAVO inciso 8.2 del Acta 2-2023 se instruye al Ing. Agr. Waldemar Nufio Reyes, que presente las

ternas de coordinadores de área, subáreas y UPDEA para la próxima reunión ordinaria del día 30 de

enero de 2023. En tal sentido se solicita que cumpla con lo mandatado por Junta Directiva.

Se presentó la propuesta de terna por parte del señor Decano, Ingeniero

Waldemar Nufio Reyes, mediante el presente oficio abajo insertado. Informa el

Señor Decano que ha hecho la propuesta en consulta con los profesionales

aludidos y que todos han manifestado la anuencia correspondiente. Haciendo

una reflexión para que la Junta Directiva apruebe las mencionadas ternas para

mejorar el desempeño de la actividad administrativa académica de la Facultad,

en vista que se tienen ya varios meses sin dichas coordinaciones.

Al respecto la Junta Directiva ACUERDA:

a) Se difiere la decisión para la sesión ordinaria del día 23 de enero de 2023.

b) Notifíquese.

6.6. Solicitud de estudiante María José Santos Valenzuela.

El presente punto se difiere para la siguiente sesión ordinaria de Junta Directiva.

6.7. Solicitud de cambio de horario de curso de Vegetación del Bosque.

El presente punto se difiere para la siguiente sesión ordinaria de Junta Directiva.
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6.8. Solicitud de cambio de horario del curso de Antropología Agraria

Matutina.

El presente punto se difiere para la siguiente sesión ordinaria de Junta Directiva.

SÉPTIMO: Cierre de sesión. No habiendo más que hacer constar se da por

terminada la presente acta en el mismo lugar y fecha de su inicio

siendo las ___01 _____ horas (___53__),del día 3 de febrero de 2023.

la que, una vez leída, se ratifica y firma por todos los que en ella

intervienen.

“ID Y ENSEÑAD A TODOS”

Ingeniero Agrónomo Doctor

Waldemar Nufio Reyes Marvin Roberto Salguero Barahona

Decano Vocal I

Doctora Bachiller en Ciencias y Letras

Gricelda Lily Gutiérrez Alvarez Yonshual Nehemías Xinico

Vocal II Vocal V

Ingeniero Agrónomo

Mario Antonio Godínez López

Secretario Académico
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